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要闻

本报讯 市委书记陈吉宁，市委副书记、

市长龚正近日分别前往我市林地管护区域、

雨污混管排查点及工程项目建设工地，检查

生态环境保护问题整改落实情况。陈吉宁指

出，要深学细照笃行习近平生态文明思想，进

一步提高政治站位，深化思想认识，强化责任

落实，不折不扣抓实抓细生态环境保护问题

整改落实各项工作，着力解决突出问题，补齐

设施短板，完善长效机制，形成工作闭环，不

断提高生态环境保护水平，推动美丽上海建

设取得更大成效。

昨天下午，陈吉宁来到宝山区罗泾镇民

众村生态公益林管护示范区，实地检查林地

问题整改推进情况，仔细了解苗木补种、土

壤修复及后续管护等工作，就坚决抓好中央

生态环境保护督察整改落实工作听取情况

汇报、提出明确要求。陈吉宁指出，林长制

就是责任制，要层层压实责任，拧紧责任链

条，形成责任闭环，切实建设好守护好林绿

空间。要守牢规划红线，强化刚性约束，加

强执法检查和日常巡查，坚决防止随意占用

和破坏林地，对于破坏生态、损害环境的行

为，必须依规依纪依法严肃处理、严肃问

责。要咬住问题不放松，吸取教训，深入分

析，追根溯源，举一反三，以立行立改推动问

题解决，以建章立制切实堵塞漏洞，以社会

参与凝聚护林合力。

陈吉宁指出，要深刻认识中央环境保护

督察是一项重大而严肃的政治任务，是对全

市生态环境保护工作的全面体检、把脉问

诊。要坚决把责任扛在肩上、落到实处，对督

察反馈问题必须第一时间响应、第一时间行

动，边督边改，即知即改，确保件件有着落、事

事有回音。要坚持标本兼治，既要抓实“当下

改”，更要做好“长久立”，以制度成效固化整

改成效，以实际成效回应社会关切，更好统筹

高质量发展和高水平保护。

当前，新一轮雨污混接普查和整治工作

正在全面推进，目前已完成排水用户清单梳

理、排水区域划分、重点问题区域方案编制并

启动混接排查。陈吉宁来到上海出版印刷高

等专科学校营口路校区，检查这一区域排水

管道溯源排查情况。工作人员从雨水井中提

取样本，现场进行水质检测。市领导询问学

校生活污水处置情况，了解全市雨污混接普

查和整治工作计划安排、工作进度，十分关心

本轮排查发现的突出问题，就抓紧整治整改

同相关负责同志深入交流。陈吉宁指出，要

聚焦守底线、补短板、防反复，统筹做好普查

和整治工作，全面摸清底数，明确整治清单，

排定工作计划，加快推进管网建设和提升改

造，为水环境质量持续巩固提升提供基础支

撑。今年汛期即将到来，要紧密结合韧性安

全城市建设，扎实做好防汛防台工作，加快补

齐基础设施短板，加大设施间的连通，增强整

体处置效能，不断提升污水处理和初期雨水

调蓄能力。

工地噪声等污染是市民群众关注的环境

问题。龚正一行5月17日下午来到静安区天

目社区华兴新城项目工地，现场察看工地建

设情况，检查工地环境，详细了解噪声、扬尘、

渣土、光污染等环保防治措施。施工单位负

责人说，华兴新城项目制定了明确方案，通过

优化管理减振降噪，如需连续施工会提前向

居民公告。工地设置了围墙喷淋、除扬尘雾

炮设施，对建筑土方运输落实车辆冲洗、覆盖

封闭式防尘网等举措。

龚正指出，要聚焦市民关切，做好噪声等

污染防治。工地施工单位要主动开展噪声扬

尘等环境整治，推进文明施工和精细化管理，

加强与周边群众的沟通说明，最大程度减少

对群众生活的影响，争取市民的理解支持。

各部门、各区要严格落实生态环境保护责任，

建立完善责任体系，持续优化考核评价体系，

顺应人民群众对优美环境的新期待。要紧盯

重点场所，建立噪声等污染信息收集、线索移

交、高效处置、督查问责等机制，确保及时处

置居民投诉。要运用信息化手段，强化源头

管控，加强执法监管，建立健全长效机制。

市领导李政参加。

花展的休憩及卫生设施够吗？配套商业

和便民服务是否令人满意？科普内容和导览

标识是否清晰？……今年正值习近平总书记

在上海提出人民城市重要理念五周年，上海

（国际）花展首次探索从“行业花展”向“城市

花展”转型，走向城市公共空间的这“一步”意

义重大。

为了解市民游客对于城市花展的期望与

需求，花展组委会特地在徐汇滨江、临港新片

区和上海植物园三大主会场设置了人民建议

征集“红邮筒”，面向观展者开展满意度调查

及建议征集。记者获悉，迄今有近八成市民

游客对本届花展的总体评价为“非常满意”或

“满意”，同时大家对文创产品、商业配套和园

艺科普提出了更高的期待。

建议增加餐饮服务点
总体观感方面，近八成市民对上海（国

际）花展评价为“非常满意”或“满意”。超过

84.6%的受访者对于花展从上海植物园来到

徐汇滨江公共空间评价为“很好”或“好”。

在配套设施方面，有82.1%的受访者认为

花展的休憩及卫生设施（座椅、厕所、垃圾桶、

避雨场所）“非常满意”或“满意”，有79.5%的

受访者对便民服务设施（游客服务中心、志愿

者站点、儿童车及轮椅租借、医疗急救设备

等）的评价为“非常满意”或“满意”。

而在商业设施（小卖部、咖啡机、餐饮、市

集数量及售品质量）方面，有61.5%的受访者

认为“非常满意”或“满意”。有部分市民表

示，现场餐饮点位较少，参观游客又很多，吃

饭排队等候时间较长，建议增加餐饮、直饮水

及自动售货机。也有市民表示，咖啡、饮料、

小吃的供应点可以增加一些，设立更好的休

闲服务区，但价格不宜太贵。

增加无障碍设施及科普性
在总体评价较满意的同时，也有不少市

民对花展提出了更高的期许。比如，有受访

者建议，花展会场应增加无障碍设施，便于残

障人士观展，且引导标识要全覆盖。无独有

偶，在社交平台上，也有市民回忆了自己前

往英国切尔西花展观展的体验，表示印象最

深的是有一处花园全为坐轮椅者设计，所有

植物都是矮生植物，并期待上海（国际）花展

也能对标世界顶级花展，展现“全民友好”的

属性。

还有很多市民建议，花展的“科普性”应

进一步增强。有受访者表示，希望有更多科

普内容，不仅是看热闹，也能看门道。也有人

表示，科普形式应该更加多样，希望带动整个

花艺行业的发展，让更多人爱上种花。

同时，在被问及花展需要融入哪些功能

时，被提及最多的依次为“植物及园艺产品”

“轻餐饮、咖啡、下午茶”“展览馆和博物馆”和

“文创周边及相关衍生产品”。值得一提的

是，在文创周边方面，最受青睐的产品为“园

艺产品类（如种子包、花盆、盆栽、鲜切花、生

态瓶等）”，其次为“家居类（如马克杯、陶瓷

碗、餐盘、肥皂、香薰等）”。

扩大范围并延长展期
记者发现，在社交平台上，很多网友认为

来到城市开放空间的花展，是上海“独有的浪

漫”。有江景有船只，有工业元素与鲜花的碰

撞，有咖啡飘香和宠物撒欢……漫步缀满繁

花的滨江，市民体会到了花卉与园艺为生活

带来的幸福感。

对于花展未来的发展方向，一些受访者

的建议或许也代表着很多市民的心声。比

如，有受访者希望，城市花展的辐射面能更

广，在此次六个分会场的基础上，今后有条件

的区均可设置分会场，形成全城联动效应。

也有市民建议，包括复兴公园、中山公园等中

心城区的公园均应列入举办地之中。

除了范围更广，延长花展举办的时间也

是部分市民的期盼。比如有市民提出，应将

花展的举办时间延长至囊括清明节及劳动节

两大节日，以便大家更好地踏青赏花。

而在园艺布置方面，增加花卉品种的多

样性、增添更多国际元素、增加体现上海特色

的文化元素设计、增加植物和种子的售卖等，

已成为市民对于下一届上海（国际）花展的

最大期待。 本报记者 金旻矣

深刻认识中央环境保护督察是一项重大而严肃的政治任务

对督察反馈问题第一时间响应行动
陈吉宁龚正分别检查生态环保问题整改落实情况 抓实“当下改”更要做好“长久立”

花展转型更亲民 总体满意近八成
增加商业配套、园艺科普及文创产品成期盼

本报讯（记者 吴翔 朱光）昨晚，杂技剧

《战上海》作为“光荣之城”2024上海红色文化

季红色舞台作品展演活动首场演出，在上海文

化广场上演。在即将到来的上海解放纪念日

之际，《战上海》以海派杂技讲述中国故事、致

敬革命先辈，再现那段英勇奋斗的峥嵘历史。

5月27日是上海解放75周年纪念日，值此

薪火相传之际，杂技剧《战上海》以崭新的杂技

艺术语言、创新的表现手法，兼容现代简约的

审美呈现，再现上海解放这段战争史上的奇

迹，用青春和热血奏响了一曲英雄主义赞歌。

今年，剧组又迎来3位“小战士”，其中两位

只有15岁。上海杂技团上海马戏城党委书记米

文锦说：“学英雄、演英雄，让孩子们通过红色题

材剧目排练，更加明白今天的幸福生活来之不

易，好好珍惜演员的职业生涯，用精湛演技带给

观众最好的作品。”演员们也纷纷表示：“许多

年过去了，这座城市从来没有忘记那些为了民

族独立和人民解放而牺牲的英烈们。”

《战上海》在全国30多个城市进行展演、巡

演及线上展演超百场，观看人数近500万人次，

受邀参加第4届中国杂技艺术节开幕演出、第

21届中国上海国际艺术节开幕演出、庆祝中国

共产党成立100周年优秀舞台艺术作品展演、

第13届中国艺术节等重要活动及节庆演出。

以“光荣之城”红色演出季为起点，《战上海》在

上海文化广场演出后，将前往武汉、泉州、厦门、

福州、平潭等地进行巡演，传递红色精神。今年

七一期间，《战上海》将以文艺党课形式亮相

上海YOUNG剧场。

《战上海》拉开“光荣之城”红色演出季序幕

用海派杂技讲述上海解放峥嵘历史
直播行业近年来快速发

展，不少学生加入其中，通过直

播展示才艺、推介校园文化、进

行创业等。可有些学生却走偏

了，在教室或寝室不分时段直

播，影响他人正常学习生活；有

些学生为了做直播，陷入经纪

公司、培训公司骗局，权益得不

到保障。

大学生加入直播“大军”，

一个重要原因是技术门槛较

低，理论上架起手机就可以直

播。此外，直播可以带来的经

济收益、把直播作为培养个人

能力的途径、满足自我展示等

心理需求，或者仅仅是尝新尝

鲜，都可能成为大学生涉足

直播的推动力。一方面，大

学生大多已是成年人，对他

们做直播的尝试不必过多干

涉；另一方面，大学生毕竟仍

处于校园之中，正处于向社

会过渡的人生阶段，必要的

引导还是需要的。

比如，对于有些学生不分

时间地点直播，高校要明确相

关规则，教育学生遵守课堂纪

律，尊重他人肖像权、隐私权，以及正常

学习生活、获得休息与安宁的权利。

又如，有的学生将大量时间用于直

播，甚至影响到了学业；有的学生在主播

孵化机构诱导下通过“打擦边球”获得收

益；有的学生因法律知识、社会经验不

足，与机构、平台签约后陷入纠纷，面临

高额索赔……面对这些问题，不仅需要

高校承担起教育和引导责任，帮助学生

平衡学业与直播的关系、辨清直播内容

的边界、增强法律意识和风险意识，更需

要平台、机构、监管部门等相关方都参与

进来，采取更多行动，清理直播行业中的

不良、不法现象。平台要加大力度抵制

违规不良内容，直播行业要建立起自我

约束机制，监管部门要依法整治不良机

构，引导各方规范直播行为。

对大学生来说，学习是主业。面

对一些机构的画饼式诱惑，要有一定

的警惕。多了解相关知识和风险，谨

防“走偏”。
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